

Fecha: 07-11-2024
 Medio: El Sur
 Supl.: El Sur
 Tipo: Noticia general
 Título: Serviu da inicio a obras de habitabilidad primaria en campamento Los Pirquenes

Pág.: 3
 Cm2: 821,3
 VPE: \$ 1.975.316

Tiraje: 10.000
 Lectoria: 30.000
 Favorabilidad: No Definida

Actualmente son 179 las familias que han sido catastradas en el campamento del Cerro Obligado, donde se instalarán luminarias, estanques de agua y mejoras en caminos y pasajes interiores.

Por **Karlyng Silva Leal**
 karlyng.silva@diariodelsur.cl

A un año del trágico incendio que dejó a 14 personas fallecidas en el campamento Los Pirquenes de Coronel, este martes se entregó el terreno ubicado en el cerro Obligado a la empresa contratista que se adjudicó el proyecto de habitabilidad primaria que busca mejorar las condiciones comunes del asentamiento que alberga actualmente a más de 170 familias según los catastros del Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu).

La falta de acceso a servicios básicos, junto a una serie de dificultades propias de un asentamiento precario fueron parte de los factores que el lunes 6 de noviembre del 2023 provocaron la muerte de tres grupos familiares de nacionalidad venezolana (ocho niños y seis adultos) que habitaban dos casas de material ligero en el Cerro Obligado. Estas condiciones, usuales en un campamento, fueron nuevamente expuestas por la tragedia, lo que llevó a las autoridades a realizar compromisos para las condiciones de quienes habitan en el lugar.

HABITABILIDAD

La directora regional del Serviu, María Luz Gajardo, detalló que "ayer (martes) se hizo entrega del terreno a la empresa contratista EcoTern, la cual realizará obras de habitabilidad primaria, lo que en términos simples implica la instalación de 62 luminarias fotovoltaicas en los accesos del campamento, mejoramiento de sectores y pasajes al interior, así como ubicar estanques de agua soterrados de 15



El incendio en Cerro Obligado tuvo lugar la tarde del 6 de noviembre en Coronel, donde las llamas se propagaron rápidamente a partir de una estufa de leña hecha con latón.

A un año del fatal incendio que dejó a 14 personas fallecidas en Coronel

Serviu da inicio a obras de habitabilidad primaria en campamento Los Pirquenes

“Implica la instalación de 62 luminarias fotovoltaicas en los accesos del campamento, mejoramiento de sectores y pasajes al interior, así como ubicar estanques de agua soterrados de 15 mil litros”

María Luz Gajardo
 directora regional del Serviu

“Hay más preocupación de las y los vecinos sobre el tema eléctrico, las aguas servidas, de sus caminos y de entender de cierta forma que vivir en un campamento no los limita a que puedan mejorar las condiciones”

Fernanda Toro, encargada de la Oficina de Asentamientos Precarios de Coronel

mil litros para apoyo, en especial de Bomberos, en caso de eventuales siniestros”.

Estas obras constan de una inversión de \$300 millones, para lo cual se tuvieron que realizar una serie de gestiones administrativas, tales como el traspaso del terreno de propiedad de Enel a la Municipalidad de Coronel en ju-

nio de este año y el desarrollo de tres licitaciones, luego de que la primera resultara desierta, la segunda con ofertas fuera de precio, hasta que la tercera se realizó vía trato directo.

Fernanda Toro, encargada de la oficina de Asentamientos Precarios del municipio, detalló que durante este periodo se estuvo

trabajando con los voceros y representantes del campamento, realizando algunas mejoras consistentes en la instalación de señaléticas en las calles de mayor movilidad para mantener vías de evacuación expeditas ante situaciones de emergencia.

Debido a la falta de servicios básicos, una de los factores de riesgo suele ser el tendido eléctrico irregular, por lo que la encargada comentó que “la idea es trabajar con CGE para que de una u otra forma puedan ayudar a que el campamento tenga energía eléctrica, estamos aún en conversaciones, la última fue hace un mes con el gerente de CGE para ver la posibilidad de avanzar en esto”.

A esto agregó que si bien las condiciones físicas del lugar recién serán mejoradas con la intervención del Serviu, si han evidenciado un cambio de conducta por parte de quienes habitan en el lu-

gar. “Hay más preocupación de las y los vecinos sobre el tema eléctrico, las aguas servidas, de sus caminos y de entender de cierta forma que vivir en un campamento no los limita a que puedan mejorar las condiciones en las que viven”, agregó.

CAMPAMENTO

De las 179 familias catastradas en el campamento, desde el municipio estiman que son cerca de 96 las familias migrantes, de las cuales más del 95% corresponde a venezolanos.

En cuanto a una posible solución habitacional, la directora del Serviu enfatizó que “lo que hemos sostenido es que hay que erradicar a las familias, porque las condiciones de suelo del terreno no nos permiten construir allí, eso se ha señalado y conversado con ellos, así que la propuesta de trabajo es en esa línea”.

Niños, niñas y adolescentes extranjeros

Luis Lapes, encargado de la Oficina de Derechos Humanos del municipio de Coronel recordó que el incendio provocó la muerte de 8 niños, niñas y adolescentes extranjeros, por lo que el municipio junto a la Seremi de Desarrollo Social iniciaron un trabajo de enrolamiento que en enero de este año permitió establecer que al menos 50 menores de edad se encontraban viviendo en el campamento, determinado además que el 95% de los extranjeros en el lugar corresponde a personas de nacionalidad venezolana.

Aunque el primer objetivo fue avanzar en un enrolamiento, tras el cese de relaciones diplomáticas posterior a las elecciones en Venezuela, el acceso a documentos necesarios para el proceso se detuvo, por lo que se comenzaron a realizar acciones para avanzar en la regularización de los niños, niñas y adolescentes. Así desde fines de agosto a la fecha, la oficina de Derechos Humanos del municipio ha elevado más de 150 solicitudes de regularización al Servicio de Migraciones.

120

días es el periodo de tiempo que está contemplado para la ejecución del proyecto en Coronel